

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Anuncios para el Dietario ó Agenda de Bufete

QUE EDITA LA CASA AMENGUAL Y MUNTANER

EL DÉCIMO SÉPTIMO AÑO DE SU PUBLICACIÓN

El que se suscribe para un dietario de 150 pesetas tiene derecho á un anuncio, el que se suscribe al de 250 á otro de doble tamaño y los que tomen el de 3 pesetas á uno de triple tamaño.

Habiendo empezado la tirada, es conveniente que los señores comerciantes ó industriales remitan, lo más pronto posible los anuncios que deseen.

LOS ANUNCIOS SON GRATIS

AMENGUAL Y MUNTANER.—Cadena, 2, y Conquistador, 30, Palma—y en las sucursales de Inca y Manacor.

Importantísimo á los herniados

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los braqueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 11 del corriente en la Ponda del Vapor, Verí 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejéis de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 11 del corriente.

PALMA

En la mañana de ayer ocurrió una reyerta entre varias mujeres en la calle de Miró, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras mal sonantes.

El hecho no tuvo gran importancia gracias á la oportuna intervención de un agente de policía que puso fin á la contienda.

A cosa de las tres de la madrugada de ayer falleció tras de larga y penosa enfermedad, la señora doña Emilia Manco y Píris de Pla, esposa de nuestro amigo don José Pla.

Su muerte ha sido muy sentida pues su carácter afable y caritativo le hicieron conquistar el aprecio y consideración de cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Su cadáver fué trasladado á la última morada á las seis y media de la tarde de ayer.

El acto del entierro fué una verdadera demostración de las simpatías que goza la familia de la finada y en particular su afligido esposo nuestro amigo el señor Pla.

Reciban todos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Nuestra pescadería se vió de nuevo ayer abundantemente surtida de pescado particularmente de atunes cuyas carnes llegaron á venderse á bajo precio.

En la casa de socorro fué curada ayer por la mañana una mujer que había tenido la desgracia de resbalar, produciéndose una fuerte contusión en una pierna.

Se nos replica que llamemos la atención de la alcaldía acerca del olor que exhalan los sifones de la calle del Socorro á fin de que se sirva ordenar su limpieza.

Entre el pasaje llegado esta mañana de Alicante, en el vapor correo Lulio figuraban don Jacinto Roca, don Miguel Bernabé, don Francisco Torres, don José M.^a Tortella, don Juan Hernández y don Gabriel Oliver.

En los periódicos de Zaragoza vemos que ha sido nombrado para ocupar uno de los cargos de vice-presidente, en el Congreso de Farmacéuticos que se celebra en aquella ciudad, nuestro amigo don Juan Valenzuela.

Un muchacho que ayer por la mañana bajaba de un carruaje en la plaza de San Antonio, resbaló dando con la cabeza en la portezuela, produciéndose una herida en la cabeza.

Recogido por varios transeúntes fué trasladado á la casa de socorro donde fué curado.

El tiempo variable que se inició el viernes último continuó durante el día de ayer, pues por la mañana amaneció con el cielo encapotado cayendo durante la mañana algunos pequeños chubascos.

Por la tarde se despejó algún tanto la atmósfera, reinando un airecillo fresco. Esta mañana continúa el mal tiempo, notándose en el horizonte evidentes señales de lluvia.

La policía detuvo ayer á un muchacho que se había fugado del hogar paterno y ha sido devuelto á sus padres.

Nuestros amigos, señores Pedrera é

Agradeciéndole anticipadamente la respuesta, me complace en ofrecermelo de V. afmo. s. q. b. s. m.—El Presidente, Enrique Alzamora.

Nuevos billetes de banco

El Consejo del Banco de España ha dispuesto apresurar la emisión de dos nuevas clases de billetes de 100 pesetas para retirar de la circulación los de la emisión de 1900, cuya serie F ha sido falsificada.

El Invarcial publica los siguientes detalles de las referidas emisiones:

«La primera de ellas, que será puesta en circulación á fines de la semana actual, representa una transición en el sistema de fabricación de billetes. Es de 4 59 pesetas, y los billetes van estampados sobre un papel especial que produce una fábrica de los Vosgos que se dedica á esta industria particular. Los billetes llevan grabados el busto de Velazquez, y no son talonarios, como no son ya los de los Principales Bancos de Europa y América. Las garantías que ofrece el nuevo sistema son las más modernas.

Para fines de mes se pondrán en circulación los billetes nuevos de 100 pesetas, con dibujo de Villgas, que representa, entre otras cosas una alegoría del trabajo. Estos forman ya parte de la emisión homogénea, conforme á los deseos de la Cámara de Comercio de Madrid. Tampoco son talonarios; ni llevan la cinta ó sedilla á un costado; pero entre la pasta del papel especialísimo, con variadas marcas de agua, lleva una especie de hilachos sueltos. Son más cuadrados que los actuales, y el papel, en vez de terso, liso, es estirado como piel rugosa, con lo que se imposibilita la falsificación por los procedimientos fotográficos, á lo que también contribuyen la calidad de las tintas y la clase del papel.

Estadística demográfica

Según los datos recibidos en las oficinas de la Secretaría del Ayuntamiento se registraron en esta ciudad durante el finido mes de Septiembre 138 nacimientos y 73 defunciones.

Clasificadas estas según el sexo, 35 fueron varones y 38 hembras.

Según la edad, fallecieron antes de cumplir un año, 5 varones y 8 hembras; de un año, 4 varones y 8 hembras; de un año á cuatro, 2 y 1; de cinco á diez y nueve, 7 y 1; de veinte á treinta y nueve, 5 y 6; de cuarenta á cincuenta y nueve 3 y 4 y de mas de sesenta 12 y 12.

Las enfermedades causaron; Las fiebres tifoideas, 7 defunciones; la difteria, 1; la tuberculosis, 14; las enfermedades nerviosas, 8; las del aparato respiratorio, 19; las intestinales, 11; las del hígado, 1; la de los riñones, 4; la debilidad congénita, 2; la senil, 1; muertos violentos, 1 y de otras enfermedades 4.

Peregrinación á Lloseta

A las seis y media y en completo orden se verificó la salida de las expedicionarias en un tren especial.

La llegada á Lloseta se efectuó á las siete y media aproximadamente siendo recibidas en la estación por la música del pueblo y por la Asociación de Hijas de María de aquel pueblo la que entonó á la llegada del tren un himno que fué contestado con otro de las expedicionarias.

Después emprendieron juntas las dos Archicofradías con los estandartes, el camino de la iglesia entonando, á la entrada á ella, las expedicionarias palmasans un himno haciendo lo mismo, más tarde, las Hijas de María de Lloseta. La música las acompañó hasta la iglesia.

La misa de comunión fué rezada por el señor Rector de la iglesia de Santa Eulalia de Palma el que dirigió después una sentida allocución á las Hijas de María manifestando que el pueblo de Lloseta estaba muy agradecido de la visita que la Archicofradía palmasana le hacia.

Seguidamente se verificó la comunión general de las dos Asociaciones religiosas.

Después las expedicionarias almorzaron presentando pintoresco aspecto los animados grupos que esparcidos por las cercanías de la iglesia estaban consumiendo las provisiones que previamente llevaban.

Seguidamente visitaron la antigua casa del conde de Ayamans en donde fueron recibidas con suma amabilidad por la señora condesa.

Después se celebró una misa rezada con sermón del señor Rector de la igle-

sia parroquial quien versó sobre el tema «Milagros de la Virgen del Cóc».

Luego entonaron una Salve y efectuando después la adoración á la Virgen de Lloseta.

Después, en procesión, emprendieron el camino del santuario de la Virgen del Cóc á la cual visitaron además de la roca donde esta fué encontrada.

Acto continuo efectuaron el regreso á Palma, en el mismo tren especial, en el transcurso del cual entonaron diversos himnos.

El gran número de expedicionarias que se elevaba á unas quinientas, contribuyó á dar mayor realce á la peregrinación que ayer se efectuó.

Además fué hermosa nota la hospitalidad con que fueron acogidas las Hijas de María de Palma por el pueblo de Lloseta.

La llegada á Palma se efectuó á las dos de la tarde aproximadamente.

Numeroso público esperaba en la estación de los ferro-carriles la llegada de las expedicionarias.

Como complemento de la peregrinación por la noche en la parroquial iglesia de Santa Eulalia la Archicofradía efectuó la visita mensual á la Virgen entonando algunos himnos.

Después se cantó una nueva y sentida letanía terminando así tan hermoso acto.

MEDIDAS SANITARIAS

El señor Gobernador Civil de la provincia ha dictado la siguiente circular que por la importancia que encierra nos complacemos en publicar:

«Los Alcaldes de los pueblos de esta provincia cuidarán de impedir que sean destinadas al consumo del público la carne de las reses, especialmente de cerda, muertas por los particulares sin intervención ó reconocimiento del veterinario titular.

Cuando los Alcaldes comprueben que se vende al público carne ó embutidos de algún cerdo muerto sin el reconocimiento y requisitos á que obligan el Reglamento de 24 de Febrero de 1859 suspenderán la venta hasta que el inspector municipal de carnes emita su decisión y si esta fuera favorable á la venta se permitirá su continuación, pero imponiendo al culpable de la clandestinidad el maximum de la multa que fijen las ordenanzas respectivas para castigar esta infracción.

Si no estuviera la misma definida en las ordenanzas municipales instruirán el oportuno expediente y lo elevarán á este Gobierno por si procediere aplicar al caso el art. 7.º de la R. O. de 9 de Octubre de 1883 (Gaceta 10 de Octubre) que castiga estas infracciones con la multa de 125 pesetas por la primera vez, del doble por la segunda, pasando en la tercera el oportuno tanto de culpa á los tribunales de justicia.

También adoptarán las medidas más eficaces para asegurar la exactación de las responsabilidades pecuniarias en que incurran los infractores por derechos de reconocimiento y demás á que hubiera lugar.—Palma 8 de Octubre 1049.—El Gobernador.—Gonzalo Cedrón de la Pedraja.»

VELADAS MUSICALES

Miguel Capllonch

Aprovechando la coyuntura de hallarse por breves días en esta ciudad y de paso para la capital alemana, á donde le llaman sus deberes profesionales, el profesor pianista don Miguel Capllonch, nuestro distinguido paisano, ha tenido la galantería de ofrecer á sus amigos una velada musical, que se celebró anteanoche en el salón superior del Lírico.

Lo que había de ser reunión íntima y familiar convirtiéndose en concurrenciosa sesión y solemnidad artística. Lo que modestamente se ofrecía como audición musical, revistió las proporciones de brillante concierto.

Acudieron al espacio local que hasta hace poco fué Sala-Beethoven la mayor parte de maestros y compositores palmasanos y una selecta concurrencia de amateurs en la que no escaseaba el bello sexo.

El nutridísimo y escogido programa que conocen nuestros lectores (y que se repartió á los concurrentes artísticamente impreso á dos tintas) fué brillantemente ejecutado por Capllonch, con toda la maestría y conciencia que cabía esperar de un inteligente y laboriosísimo profesor y concertista que ha hecho del estudio teórico-práctico del piano la ocupación de toda su vida.

Los que conocen de antemano la notable valía de Capllonch como concer-

tista y como compositor, confirmaron el aventajado concepto de su capacidad y brillantes dotes. Los que por primera vez le oían, reconocieron en el maestro polensín á un concertista de tan extensa y merecida fama como la que disfruta, y un compositor de delicada inspiración y estilo correctísimo.

Las sonatas de Beethoven, el rondó de Schumann y las restantes piezas de concierto, de Rubinstein, Wagner y Liszt, fueron escuchadas con sumo agrado, y alcanzaron una ejecución irreprochable. Los continuos y estrepitosos aplausos con que las recibió la concurrencia, no fueron de los que podían motivar la gratitud y la cortesía, sino reveladores del entusiasmo que se apoderó de los oyentes.

Mayores fueron aún los tributados á los números 6 piezas que dejó oír Capllonch, de composición propia. En el Nocturno y Barcarola, en la titulada Enueños (Traumeres), en la original Humorística, la elegíaca Meditación y el difícilísimo Tema con variaciones, brillante pieza de prueba, erizada de dificultades de ejecución y mecanismo, Capllonch acreditó su pericia en los más diversos géneros de la composición musical y dió expresiva muestra de que en él se unían y compenetraban el consumado virtuoso y el compositor inspirado y esquisito, de estilo intachable.

Reiteramos al reputado maestro y estimado amigo, que tanto honra á Mallorca, nuestra felicitación más sincera.

El «Orfeo Mallorquí»

Anoche abrió esta sociedad coral sus salones de la calle del Sol, para celebrar una velada artística, en obsequio de admiración y gratitud al maestro Capllonch, que concurrió á ella.

Bajo la batuta de su director señor Golbert, cantaron las diversas secciones del Orfeo escogidas piezas de su repertorio: canciones catalanas de Morera, Vives y Millet, y otras de nuestros compositores Canellas, Binimelis y el obsequiado. Todas fueron muy aplaudidas, especialmente las dos de este título, una de las cuales (Vespre y matí) hubo de repetirse.

El señor Capllonch correspondió gallantemente al agasajo que le tributaba el Orfeo, dejando oír en el piano buen número de piezas; entre ellas la sonata de Beethoven, llamada pequeña patética (obra 10, n.º 1), varias de Mendelssohn, y otras originales, ejecutadas en el concierto de anteanoche.

La nutrida concurrencia de socios protectores, orfeonistas y sus familias, entre las que se notaba también la presencia de varias dignidades eclesiásticas, sacerdotes y conocidos profesores músicos de Palma, salió muy complacida de tan agradable velada.

El amigo Capllonch, que á sus relevantes cualidades de artista reúne las no menos estimables de llaneza y afabilidad personal, no es de los que se muestran difíciles ni avaros de su talento.

Esta noche convoca de nuevo á sus amigos, en el mismo local del ex-salón Beethoven, para ofrecerles una segunda audición, complemento en cierto modo de la primera.

Figuran en el programa Bach, Chopin, Grieg, Wagner y otras eminencias del arte.

No faltaremos, y con mayor espacio daremos cuenta de la velada.

De las islas

Felanix

De El Felanigense: El almuerzo se paga hoy en este mercado á 85 pesetas el quintal.

Domina la tendencia á baja. —El jueves 13 del corriente al anocheer se dará principio al Triduo de sermones que predicará en nuestra iglesia parroquial el Rdo. Padre Antonio Tomás de los Sagrados Corazones, como preparación de la peregrinación anunciada al Santuario de Nuestra Sra. de San Salvador, que tendrá lugar el domingo inmediato 16 del actual.

Ante todo se procederá á la bendición de los dos estandartes del Sagrado Corazón de Jesús y de la Inmaculada Concepción de María, que han de ser llevados en la peregrinación; y se pondrá su Divina Magestad.

Muy de mañana del domingo, se echará al vuelo la campana mayor de la Iglesia Parroquial, que llamará á los peregrinos en la Iglesia, en la que deben estar reunidos á las tres y meda de la madrugada, para oír la plática de partida que les dirigirá el citado orador, el tiempo de una misa, y practicar la primera visita del jubileo de la inmaculada.

A las cuatro en punto saldrá la peregrinación de la Parroquia, abriendo la

marcha la bandera del Sagrado Corazón con sus asociados y demás hombres de toda clase, y luego la bandera de la Inmaculada con sus asociadas y demás mujeres, cantándose por unos y otros el santo rosario.

A las siete habrá misa de Comunión general para todos los peregrinos de ambos sexos, terminada la cual se desayunarán al aire libre y disfrutarán de una hora de expansión y descanso.

A las nueve se celebrará la misa mayor con sermón por el referido Padre Antonio Tomás, y á los once, después de un rato de desahogo, se reunirán por última vez los peregrinos en el Santuario, para oír la plática de despedida que les dirigirá el Rdo. don Juan Pou Pbro. Custos del Convento de esta, y emprender de nuevo la marcha hacia Felanitx en dirección á la Iglesia Parroquial, con el mismo orden.

Al anochecer del mismo día, se hará una función solemne en honor de Santa Teresa de Jesús, también con exposición del Santísimo y sermón por el mencionado orador P. Antonio Tomás, terminando con la tercera y última visita del jubileo, Tedeum, bendición y reserva.

Todos los referidos actos serán amenizados con cánticos religiosos compuestos expresamente para la misma peregrinación.

A fin de que toda ella resulte más adaptada á los fines del Sumo Pontífice y de nuestro Prelado Diocesano, se ha acordado que la colecta que se hará en el Santuario en la misa mayor se destinará á la restauración y ensanche de la capilla de la *Mare de Deu Blanca*, dejando de ella esculpida en una lápida la fecha conmemorativa de nuestra peregrinación.

DESCANSO DOMINICAL

Instituto de Reformas sociales El señor Moret solicitó la redacción de un proyecto encaminado á revolver el problema de la asistencia médico-farmacéutica á los obreros, citando al efecto, disposiciones legales y prácticas societarias de mutualidad de Alemania y Suiza, y se ofrece á formar parte de la comisión que se encargue de dicho trabajo.

Se tomó en consideración la propuesta y se acordó que pase á informe de la sección primera (Cooperativas).

Continuó el examen de las reclamaciones referentes á la aplicación del reglamento del descanso dominical.

Perfumarias.—Se acuerda que no es posible comprender á dichos establecimientos entre los exceptuados y que en cuanto á las droguerías al por menor, solo pueden expendir los artículos que constituyen tal comercio durante el tiempo de la excepción.

Aquiladores de bicicletas.—Respecto á estos industriales se acordó exceptuarlos en vista de las necesidades que satisfacen y el servicio que prestan á los ejercicios higiénicos.

Gremio de refrescos.—Se acordó concederles excepción temporal, limitándose al despacho de los artículos que constituyen su especialidad mercantil, en atención al corto plazo anual de duración de este comercio y á la facultad que tienen los cafés de vender los mismos artículos.

Gremio de sombrereros.—Se informó en el sentido de mantener la prohibición de abrir sus establecimientos en domingo.

Sastres y vendedores de ropas hechas.—Se acordó no exceptuar á estos industriales.

Préstamos.—Se acordó no conceder la excepción á estos establecimientos, no equívocos con los Montes de Piedad.

Conservas vegetales.—Se acordó respecto de estas fábricas, considerarlas incluidas en las disposiciones del reglamento, apartado I, párrafo B, n.º 1, en el párrafo 2.º de la misma letra y número, teniendo en cuenta la naturaleza de las primeras materias y condición de las mismas.

En cuanto al permiso que solicitaban para que trabajen los operarios, no hay más remedio que cumplir lo estrictamente dispuesto en la ley y eu el reglamento.

Modistas de sombreros para señoras.—Se acordó que no debe concederse la excepción que solicitan.

Unión Hullera y Metalúrgica.—Asociación Cooperativa de Consumos.—Se informó en el sentido de considerar á esta Asociación incluida dentro de lo preceptuado en los arts. 3.º y 4.º del reglamento, por las condiciones del país donde se encuentran los almacenes y tener una existencia jurídica reconocida por la aprobación de sus estatutos.

Fábricas resimeras.—Se informó considerando incluídas entre las exceptuadas á estas fábricas, que solo pueden

DON JOSÉ REUS Y PERELLÓ
PRESBITERO
Vicario de Santa Eulalia y Conclavario del Circulo de Obreros Catolicos
Ha fallecido hoy á la una de la madrugada
Después de recibir los Santos Sacramentos
— Q. E. P. D. —

Sus desconsolados hermanos, sobrinos, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se dignen tenerle presente en sus oraciones y asistir al Rosario que se rezará en la Iglesia de San Felipe Neri á las siete y media de esta tarde y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al funeral que se celebrará en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia mañana martes á las diez y media de la mañana.—No se invita particularmente.

El duelo se despide en la iglesia
No se recibe en la casa mortuoria.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 60 días de indulgencia á todos los fieles que recen una parte de rosario y ofrezcan una misa ó comunión en sufragio de su alma.

DOÑA EMILIA MANCEBO PIRIS
HA FALLECIDO
— E. P. D. —

Su afilido esposo Don José Plá, hijo, madre y demás familia suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la capilla de las almas de la Santa Iglesia Catedral de seis á once del martes once del corriente por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

hacer la recolección de la materia en épocas fijas.

Fábricas de quesos y mantecas.—Se acordó denegar, por no haber forma hábil para conceder, la autorización referente al trabajo de las mujeres en domingo.

Fábricas de azúcar de remolacha.—Se informó en el sentido de considerarlas comprendidas entre las industrias exceptuadas.

Despachos de paja y grano.—Se acordó que no hay motivo para la concesión de la excepción pedida.

Alpargateros.—Lo mismo que los anteriores.

Fábricas de productos químicos.—Se les negó la concesión de exceptuados.

Muebles usados.—Lo mismo que los anteriores.

Fábricas de agna de Seltz y gaseosa.—Se acordó que no están comprendidas entre las exceptuadas, y que los establecimientos en donde se expendan estos productos pueden permanecer abiertos los domingos.

Teatros
La Protectora

El programa de anoche lo formaban *Los monigotes* y *El octavo no mentir*, dos obras que llamaron á numeroso público.

Dichas obras obtuvieron una interpretación feliz. El bonito juguete de Domingo Guerra *Los monigotes*, resultó el chío de la noche.

La señora Millanas y el señor Carreiras, fueron fieles intérpretes de la obra, y el público apreciando su trabajo lo coronó de aplausos.

La comedia de Echegaray (D. M.), también fué puesta en escena con el mejor ajuste, distinguiéndose en la misma las señoritas Usará y los señores Manera, Carreiras y Ferrán.

Asistencia Palmesana

El teatro de la Asistencia abrió anoche sus puertas. Hacía falta. Su público aguardaba impaciente el momento de volver á estar en su teatro, en aquella reunión casi familiar y aplaudir á los artistas que se han hecho de casa, por los agasajos y aplausos de que continuamente son objeto.

Y debió ser esperada con impaciencia la apertura, porque antes de empezar la velada, la taquilla tuvo que cerrarse por haberse agotado el papel.

El salón ofrecía hermoso aspecto, rebosando gente.

Se levantó el telón: una salva de aplausos, compacta y duradera saludó á los actores, á la compañía de Pepe Ribas que ha sabido granjearse el cariño de aquel público trabajando con verdadero amor para complacer á los que tanto la distinguen.

Se representaron con ajuste las zarzuelas *Los granujas* y *Los lobos marinos*, haciendo esta última las delicias del numeroso público.

Para el próximo domingo se anuncia la zarzuela en tres actos *Jugar con fuego*.

Mar y Tierra

El teatro estaba de bote en bote. Con el histórico drama *Margarita de Borgoña*, Llinás, atrajo á este teatro numeroso público, ávido de emociones y situaciones trágicas.

La obra fué bien interpretada. La señora Llobera y los señores Llinás y Sbert representaron sus cometidos con amor y entusiasmo, siendo aplaudidos á la terminación de cada uno de los cuadros.

La función terminó á la una y media á causa del exceso de los actos.

Al final de la obra la cortina tuvo que correrse varias veces entre muchos aplausos.

Notas del Mar

A las nueve de la mañana llegó ayer á este puerto el vapor *Cataluña* procedente de Barcelona con el pasaje y carga.

Dicho vapor anoche á las once y media continuó su viaje á Ibiza con la valija pasajeros y varios efectos.

—En la mañana de ayer también llegó procedente de Argel el vapor *Balear* con carga de tránsito para Marsella y un centenar de pasajeros.

—También llegaron procedente de Tarragona el laúd *Francisquito* con carga de patatas; de Capdepera el falucho *Internacional* con carbón vegetal.

Esta mañana á las seis ha llegado de Ibiza y Alicante el vapor *Luis*, con carga general y varios pasajeros.

Entre los efectos conducidos figura ban 180 pipas de vino y 400 fardos de diferentes efectos consignados á esta plaza y la de Marsella 600 cestos de uvas; 200 sacos de almendrán y una partida de granadas.

—Tan pronto haya embarcado un plico de carga, saldrá para Marsella el vapor *Balear*.

—Ha salido para la isla de Cabrera el falucho *San Bartolomé* con la valija.

—Ayer llegó á Alicante procedente de Cete y Marsella con pipas de vino vacías, el vapor *Mallorca*.

Cultos

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Catalina de Sena en honor de la Virgen del Rosario: Exposición á las seis y media de la mañana, rezándose en seguida la primera parte del Rosario, á las diez Misa mayor, y concluida rezo de la segunda parte del Rosario; por la tarde á las seis y media; después de rezada la tercera parte del Rosario, primer día de Triduo con sermón que dirá don Juan Negre, Pro., luego el ejercicio del mes de Octubre y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Cruz fiesta votiva en honor de la excelsa Madre del Perpetuo Socorro, en la que predicará el elocuente orador sagrado Reverendo don José Auba Pbro.

Visita á la Corte de María
En San Miguel á Nuestra Señora de la Salud.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de la Virgen del Rosario: Exposición á las seis y media de la mañana, rezándose en seguida la primera parte del Rosario, á las diez Misa mayor, y concluida rezo de la segunda parte del Rosario; por la tarde á las seis y media; después de rezada la tercera parte del Rosario, primer día de Triduo con sermón que dirá don Juan Negre, Pro., luego el ejercicio del mes de Octubre y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
En San Miguel á Nuestra Señora del Milagro.

TELEGRAMAS
(De nuestro servicio particular)

Muger degollada
Madrid 9 á las 11

En la casa número 9 de la calle de San Lucas, un sujeto llamado Luis González Pacheco ha degollado con una navaja de afeitar á su amante Fermína Grasa con la que mantenía hace tiempo relaciones. El agresor ha sido detenido.

Instituto de Reformas Sociales
Madrid 9 á las 11

Se ha reunido nuevamente el Instituto de Reformas Sociales acordando que los fotógrafos puedan trabajar de 2 á 4 de la tarde en invierno y de 12 á 6 de la tarde en verano, durante los domingos.

Temores de insurrección en el Tibet
Madrid 9 á las 16'10

Un importante periódico ruso cree que los partidarios de Rusia en el Tibet, provocarían una insurrección general de los naturales del país contra la soberanía británica.

Añade que en los desfiladeros de Hilmalaga sitio por donde deben pasar las tropas que manda el general Mac-Donald, será para los ingleses un verdadero desastre.

Desgracia
Madrid 9 á las 16'45

En la calle Ancha frente á la de la Luna un tranvía eléctrico atropelló á un sujeto, destrozándole completamente. Dicho sujeto hace unos cuantos días que quedó viudo con tres hijos, de modo que estos quedarán en la más triste horfandad.

Esta desgracia ha causado honda sensación en el vecindario.

Diputados.—Nuevas elecciones
Madrid 9 á las 19

El día 2 del próximo Noviembre fine el plazo para que los diputados puedan jurar su cargo.

Se duda que tome posesión el diputado republicano señor Costa. Entonces se tendría que proceder á nuevas elecciones en Zaragoza pues habría dos vacantes, la del señor Castellano y la del señor Costa.

Reparto de premios
Madrid 9 á las 19'40

En presencia del Rey se ha celebrado en el anfiteatro de San Carlos el reparto de premios á los alumnos del Centro Instructivo.

El señor Aguilera, presidente de dicho centro docente pronunció un elocuente discurso en el que hizo en breves palabras la historia de aquel establecimiento de enseñanza.

Terminó agradeciendo la presencia del Rey en tan solemne acto.

Después de distribuidos los premios pronunciaron discursos el señor Moret y el ministro de Instrucción Pública señor Domínguez Pascual.

Ambos con elegante frase encarecieron la importancia de aquel centro de cultura.

El Rey fué ovacionado y vitoreado por la numerosa y escogida concurrencia.

Peregrinación á la Virgen de Regoña
Madrid 9 á las 19'45

Bilbao.—La peregrinación á la Virgen de Regoña se ha visto muy concurrida. Unos veinte mil peregrinos subieron al santuario presididos por los obispos de Santander, Palencia y Zamora.

Este último pronunció un elocuente sermón, enalteciendo la fé del pueblo vasco. Resultaron desvanecidos los rumores de alteración del orden, siendo la peregrinación una magna muestra de la fé religiosa en Bilbao.

En el café de Fornos
Madrid 9 á las 20

Esta madrugada se repitieron en el café de Fornos los sucesos de la madrugada anterior.

A la hora marcada por la autoridad gubernativa para el cierre de los cafés el dueño de dicho establecimiento apagó las luces.

La concurrencia que era extraordinaria encendió varias velas que llevaban preparadas.

A la policía le costó gran trabajo disuadir á los concurrentes á que dejaren aquella actitud y abandonasen el local.

Esto se consiguió después de largo rato.

A medida que iba desalojándose el café, la concurrencia se agrupaba en la acera de la calle de Peligros y en la calle de Alcalá, comentando cómicamente la medida tomada por el Gobernador.

La policía intentó disolver á los grupos, dando los tres toques de reglamento.

Al cabo de poco rato la multitud quedó disuelta. Se han hecho algunas detenciones.

Movilización de tropas aplazada
Madrid 9 á las 20

San Petersburgo.—Ha sido aplazada la anunciada movilización de fuerzas en el distrito de Moscú.

Créese que esta resolución obedece á causas poderosas, hasta ahora desconocidas.

La prensa francesa y el tratado de España y Francia sobre Marruecos.
Madrid 9 á las 20'10

Algunos periódicos franceses dirigen censuras á su gobierno por las concesiones hechas á España en el tratado sobre Marruecos, corroborando esto las falicitaciones que han dirigido las minorías al señor Maura.

Rumor
Madrid 9 las 20'10

Paris.—Telegramas recibidos de San Petersburgo aseguran que ha tomado cuerpo el rumor de que Kouroupatkine tomará la ofensiva, aprovechándose de la disgregación de las fuerzas japonesas.

Petición.—El problema de las subsistencias.
Madrid 9 á las 20'15

El señor Pi y Arsuaga pedirá mañana en el Congreso la introducción en el nuevo proyecto de ley sobre reemplazo del Ejército, de los religiosos de las órdenes de Filipinas.

Los republicanos plantearán el debate sobre el problema de las subsistencias.

Solemne función
Madrid 9 á las 23

Reus.—Ha sido colocada en su capilla la hermosa estatua

de la Virgen, asistiendo á la religiosa ceremonia el ministro de Obras públicas, señor Allendesalazar y el arzobispo.

Ha llegado también el Capitán general del distrito.

En la procesión que ha de celebrarse el señor Allendesalazar llevará el pendón.

Hojas anarquistas
Madrid 10 á la 1

Barcelona.—La policía ha detenido á José Negre y Mariano Torres que repartían hojas clandestinas suscritas por un grupo de caracterizados anarquistas.

En dicha hoja se ensalzaba los procedimientos anarquistas, atacando á las autoridades y afirmando la inocencia de los presos actuales á consecuencia de las recientes explosiones.

Una Gira
Madrid 10 á las 2

Bilbao.—Los socialistas han celebrado una gira que ha estado concurridísima y muy animada.

Asistieron cuatro mil compañeros procedentes de Erandio, Sestao y Portugalete.

Apesar de tanta concurrencia no se registró el más pequeño incidente, regresando todos á sus respectivos pueblos en medio del mayor orden sin choque alguno.

Un incidente en Fornos
Madrid 10 á las 2'30

Ha sido muy comentada la conferencia entre el gobernador y el señor Lopez Ballesteros.

En la entrevista se trató del incidente ocurrido anoche en Fornos entre la policía y dicho señor con motivo del cumplimiento de la orden sobre cierre de los cafés, de cuyo asunto se ocupa con extensión el periódico *El Imparcial*.

Cuentas hechas
para la compra y venta del **GANADO DE CERDA**
— POR —
PEDRO ANDRES NIGORRA

Se vende al precio de 5 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

ISLEÑA MARITIMA
Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor **BALBAER**

saldrá el próximo Lunes 10 del corriente para MARSELLA admitiendo pasajeros y carga.

Para informes y despacho oficinas de la Isleña Marítima.

NOTAS.—La carga se recibirá en los almacenes de sobre-muelle ó en las barcas todos los días laborables hasta las 4 de la tarde.

IMPORTANTISIMO

Desde el Martes próximo 11 del corriente y siguientes en Forreras y por acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa se celebrará mercado. Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Don Pablo Poch participa á su numerosa clientela de Palma de Mallorca haber llegado á Barcelona procedente del extranjero con un magnífico convoy de caballos de lujo.

IMPORTANTE

Se avisa que estará abierta la comprobación de pesas y medidas en las horas de costumbre desde el 7 hasta el 10 inclusive del presente.

El mejor preservativo para contra los catarros, pulmonías y estreñimientos es tomar después del café y al acostarse una copita del gran Cefnag Serrano.

Se vende en todas las principales establecimientos de ultramarinos, confiterías y cafés.

EL RON BACARDI
es el mejor del mundo.
Unico representante en Baleares: Bernardo Estela.

TIENDA COMESIBLES

Se vende una bien arreglada y en buenas condiciones.
Informarán: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

TALONARIOS

PARA LA LOTERIA DE NAVIDAD

Se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del Depositario.

Grandes rebajas en los precios

De 50 hojas, 0'75 ptas.—De 100, 1'25 id.—De 150, 1'75 id.—De 200, 2'25 id.—De 250, 2'75 id.—De 300, 3'25 id.—De 350, 3'75 id.—De 400, 4'40 id.—De 500 5'00 id.—De 1000, 9'00 id.

En talonarios en blanco á mitad de precio.

Los suscriptores de LA ALMUDAINA, disfrutarán la rebaja de 10 por 100 en los precios que van señalados.

De venta en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena 2.—Palma.

ACADEMIA DE DIBUJO

Desde 1.º de Octubre quedan abiertas las clases de Dibujo y Pintura en todas sus manifestaciones: Figura, Adorno, Paisaje, Lineal, Lavado y Topográfico.

Clases especiales para la carrera de Ingenieros industriales, Arquitecto y Academia general militar, á cargo de Don Juan Pizá y Don Jorge Anckermann.

Para informes: Calle Estadio General 15, 1.º, 2.º, Sindicato 71, 1.º

ALLENTE DE ORO
25—BROSA—25

GAFAS Y LENTES Cristal roca y demás clases.—Composturas al momento.—Espléndido surtido de Estamparía y Molduras.

Preios reducidos

ARMONIUM

En el exconvento de San Francisco hay un armonium para vender, dirigirse á los PP. Escolapios.

SE VENDE Ó SE ALQUILA

Libres de todo gravamen, un edificio de mucha capacidad y casa habitación, propios para industria ó restaurant, en «Sou Alegres», con toda clase de dependencias y con tres cisternas y un pozo, jardín y vistas al mar y á la carretera del Terreno. Informarán: Danús, 1, 2.º—Palma.

La mejor recomendación es la garantía que ofrece al público NICOLAS TICOU-LAT.

IRUJANO DENTISTA

Toda persona que tenga necesidad de dentadura ó dientes postizos pueden pagar su importe á los tres meses de usar el aparato, de no serle útil pedirá devolverlo.

Nuevo sistema de orificar y empastar dientes en el mismo día, extracciones; sin dolor desde dos pesetas.

Los que pertenecen á cualquier sociedad de socorros mutuos una peseta.

Paseo del Borne entrada Pelaires 102

JAIME HERNANDEZ
PINTOR
San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea, 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de el papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en la Península.

GRAN COMPETENCIA
San Miguel, número 21—Palma

Papel para cajones
DE HIGOS

Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner, Conquistador, 30 y Cadena, 2.—Palma—y en las Succursales de Inca: Mayor, 12 y Manacor: Bosch, 8; á los precios siguientes:

ALISADO DE 11 K.		PESETAS	
Por 1000 Cajones de 1 arroba	12'00	> 500 id.	> 1 id. 6'50
> 100 id.	> 1 id. 1'75	> 100 id.	> 1 id. 1'75
> 1000 id.	> 1/2 id. 9'00	> 500 id.	> 1/2 id. 5'00
> 500 id.	> 1/2 id. 1'25	> 100 id.	> 1/2 id. 1'25
> 1000 id.	> 1/3 id. 6'50	> 500 id.	> 1/3 id. 3'00
> 500 id.	> 1/3 id. 0'75	> 100 id.	> 1/3 id. 0'75
> 1000 id.	> 1/4 id. 4'75	> 500 id.	> 1/4 id. 2'75
> 500 id.	> 1/4 id. 0'65	> 100 id.	> 1/4 id. 0'65

SATINADO DE 14 K.	
Por 1000 Cajones de 1 arroba	17'00
> 500 id.	> 1 id. 9'00
> 100 id.	> 1 id. 2'00
> 1000 id.	> 1/2 id. 12'00
> 500 id.	> 1/2 id. 6'50
> 100 id.	> 1/2 id. 1'75
> 1000 id.	> 1/3 id. 7'00
> 500 id.	> 1/3 id. 4'00
> 100 id.	> 1/3 id. 1'00
> 1000 id.	> 1/4 id. 6'00
> 500 id.	> 1/4 id. 3'50
> 100 id.	> 1/4 id. 0'75

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.